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неделя в регионе / подробности

ПОД АРКИ 

Предновогодние дни — время, когда 
исполняются самые заветные желания.  
На Среднем Урале Деду Морозу  
и Снегурочке помогают сделать ребят 
счастливыми тысячи взрослых.

За неделю до Нового года праздничный 
грузовик с подарками отправился в детские 
дома Свердловской области

например. Коньки... Ну что, мы детям не 
положим под елку подарки, двум с полови-
ной тысячам детей? Я уверен, что мы это 
сделаем, — добавил глава региона, попро-
сив присоединиться к акции депутатов, 
бизнесменов, чиновников. — Уверен, что  
у нас живут добрые, неравнодушные и сер-
дечные люди.  

• ПРАЗДНИЧНЫЙ ГРУЗОВИК
Впервые в этом году исполнятся жела-

ния воспитанников всех 70 детских домов, 
интернатов и социальных центров области. 
Первый грузовичок с подарками приехал  
в Верхнюю Пышму. Здесь Деда Мороза жда-
ли ребята из центра социальной помощи.  
И каждый из них получил именно то, о чем 
попросил новогоднего волшебника. Всего 
же в фуру был загружен 2591 подарок, что-
бы Дед Мороз и две Снегурочки смогли испол-
нить желания всех ребят из детских домов. 

В Центре социальной помощи семье  
и детям Нижнесергинского района одна из 
девочек получила большую куклу, а у ребят 
из социально-реабилитационного центра 
Ачитского района теперь есть телевизор. 

КРАТКО
 
#ЕГЭ Уральские выпускники начали реги-
страцию на ЕГЭ 2024 года. Прием заявлений 
от участников единого государственного 
экзамена завершится 1 февраля. За это время 
желающие принять участие в итоговой атте-
стации должны определиться с предметами,  
по которым они планируют сдавать экзамен  
в конце учебного года. Доступна офлайн- 
подача документов. В этом случае 11-класс-
ники подают заявление в своих школах, 
а выпускникам прошлых лет необходимо 
обратиться в место регистрации на сдачу ЕГЭ, 
определенное в каждом муниципалитете. 
Инструкция по онлайн-регистрации и инфор-
мация о местах подачи заявлений размещены 
на сайте регионального Минобразования  
и на сайте ЕГЭ в Свердловской области.

#Малый бизнес Самозанятые Свердловской 
области вдвое увеличили выручку на Ново-
годней ярмарке по сравнению с предыду-
щими маркетами в «Домне». Более трех тысяч 
человек побывали на праздничном мероприятии.  
«В этом году ярмарка растянулась на десять 
дней. Новый формат показал, что он востребо-
ван: жители и гости города заполнили „Домну“ 
в выходные», — рассказал директор СОФПП 
Валерий Пиличев. Фото: Елена Ельцова

«Каждый подарок по-своему уникален, 
и, знаете, в первую очередь значимо внима-
ние. Безусловно, прошедший год, в общем, 
как и любой, имел свои сложности. А в не-
простое время очень важны маленькие про-
стые радости, и самая искренняя радость — 
это детская. Поэтому я решил, что в этом 
году должна исполниться мечта каждого 
ребенка из всех семидесяти наших детских 
домов, социальных учреждений. Сегодня  
в них находятся более двух с половиной  
тысяч детей», — рассказал о решении  
подарить радость юным уральцам в ходе пря-
мой линии губернатор Евгений Куйвашев. 

«Я видел просьбы Деду Морозу — это са-
мые простые подарки. Билет в аквапарк, 

Сергей Демидов2591   
подарок 

должен отвезти 
ребятам 

новогодний 
грузовичок

Уважаемые жители Свердловской области!
Дорогие земляки!
Поздравляю вас с наступающим Новым годом!

 Уходящий год был полон важных событий, серьезных и ответственных решений, 
трудовых побед. Мы многое сделали для укрепления позиций Свердловской области, 
для того, чтобы жизнь каждого уральца становилась лучше и комфортнее. В январе 
будущего года Свердловской области исполняется 90 лет. История нашего региона 
говорит о том, что все достижения, открытия, все чудеса, в которые так хочется ве-
рить в новогодние праздники, свершаются талантом, трудом и волей людей, которые 
любят свой край, создают его славу, богатство, высокую репутацию. 

Вашим трудом и талантом, дорогие уральцы! От всей души благодарю вас за это!
Пусть новый, 2024 год, объявленный в России Годом семьи, приумножит достиг-

нутое, принесет в каждый дом душевное тепло, радость и счастье, подарит множе-
ство ярких моментов, праздников и встреч в кругу родных и дорогих людей, объеди-
нит всех нас для свершения добрых дел на благо Свердловской области. 

С Новым годом, дорогие земляки! Здоровья всем, благополучия, процветания!

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев

ПОЗДРАВЛЕНИЕ 

Уведомление
Редакция газеты «Уральский рабочий»  
уведомляет о минимальном объеме  
печатной площади, предоставляемой  
в период предвыборной агитации  
зарегистрированным кандидатам на должность 
Президента Российской Федерации —  
1 495,5 квадратных сантиметров.

Прайс
Прайс на размещение в газете «Уральский 
рабочий» платных агитационных материалов 
зарегистрированных кандидатов на должность  
Президента Российской Федерации:  
один квадратный сантиметр —  
2200 (Две тысячи двести) рублей. 



Всемирно известные автогонщики 
Сергей Карякин и Евгений Щербинин ис-
полнили мечту воспитанника социаль-
но-реабилитационного центра для несо-
вершеннолетних Ревдинского района. 
Женя смог прокатиться на гоночной  
машине. Желанные подарки получили  
и другие ребята. Впереди у новогоднего 
грузовика еще десятки детских домов,  
интернатов и социальных учреждений.  
И ни один воспитанник не останется без  
желанного подарка.

• ЕЛКА ЖЕЛАНИЙ
«Волшебники» из свердловского пра-

вительства сняли новогодние шары с «Елки 
желаний». Члены кабмина уже не первый 
год исполняют мечты юных уральцев. 
«Действительно, хорошая история. Ведь 
есть семьи, где не всегда ребенок может 
получить подарок или исполнение завет-
ного желания. Поэтому я всегда активно 
участвую и уверен, что многие из нас тоже 
сделают подарки ребятам, — сказал пер-
вый заместитель губернатора Свердлов-
ской области Алексей Шмыков перед тем, 
как снять с елки письмо от одного из юных 
свердловчан. — 14-летний Алексей из Ека-
теринбурга написал, что мечтает  
о самокате. С удовольствием посмотрим 
его трюки».

В этом году юные уральцы загадали  
не только велосипеды с самокатами, но  
и умные колонки, качели, электронные 
ударные установки и даже бинокулярные  
микроскопы. Некоторые мечтают попла-
вать с дельфинами или побывать на шоко-
ладной фабрике. Есть и письма о желании 
попробовать себя в настоящей профессии. 
Министр строительства и развития инфра-
структуры Свердловской области Михаил 
Волков рассказал о мечте 11-летнего Алек-
сандра: мальчик хочет побывать в роли  
машиниста поезда. 

«Интересная мечта, постараемся, чтобы 
она обязательно сбылась. Вообще интерес-
но, когда дети хотят связать будущее  
с технически сложными специальностями. 
Это говорит о том, что человек готов стать 
профессионалом высокого класса. Возить 
людей и нести ответственность за них — это 
очень важно. Обязательно покажем Алек-
сандру, как это происходит, и расскажем  
о тонкостях этой профессии», — подчеркнул 
министр.

«Всегда радостно видеть счастливые 
глаза детей, которые получают долгождан-
ные подарки, — поделилась заместитель на-
чальника управления областного ЗАГСа На-
талья Храмова. — И мы с удовольствием  
в этом году примем участие в акции, чтобы 
в нашей стране стало на одного счастливого 
человека больше. „Елка желаний“ исполнит 
желание Богдана из Нижнего Тагила, кото-
рый мечтает о качелях».

• МЕЧТА В ПИСЬМЕ
Школьница из поселка Арти написала 

письмо президенту Владимиру Путину. 
«Последние два года я занимаюсь спортом —  
лыжными гонками зимой и легкой атлети-
кой летом. Неоднократно участвовала в со-
ревнованиях, в которых занимала различ-
ные призовые места. Я давно мечтаю о ка-
чественных лыжах, планирую профессио-
нально заниматься спортом, но никак  
не ожидала, что получу такой подарок  
к Новому году. Завтра у меня как раз соревно-
вания», — рассказала 11-летняя Ольга Шубина. 

Накануне Нового года девочка получи-
ла подарок, о котором мечтала. Профессио-
нальные беговые лыжи Оле передал ми-
нистр физической культуры и спорта Сверд-
ловской области Леонид Рапопорт, пожелав 
девочке значимых достижений и побед  
на спортивном поприще. Фото: све.рф
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 В исправительном центре при ИК-6 женщины, осужденные к принудительным 
работам, трудятся на предприятиях Нижнего Тагила. Фото: Елена Ельцова

 В Академический — самый молодой район Екатеринбурга — 
пришел трамвай. Фото: Елена Ельцова

 Сотрудники Центра медицины катастроф 
провели учения: по легенде спасатели  
оказали экстренную помощь пострадавшим  
в ДТП. Фото: Елена Ельцова

 Одиннадцатилетняя Ольга Шубина из поселка Арти, написавшая письмо президенту Владимиру Путину, получила новогодний 
подарок из рук министра физической культуры и спорта Свердловской области Леонида Рапопорта. Фото: све.рф

 Архитекторы презентовали проекты развития набе- 
режной в районе ВИЗ-Правобережный. Фото: Елена Ельцова



• МЕДИЦИНА
Специалисты Областной станции пе-

реливания крови первые в России запу-
стили серийное производство компонента 
донорской крови, необходимого для экс-
тренной остановки кровотечений, — пу-
лированного криопреципитата.

По словам заместителя главного врача 
Областной службы крови Максима Гали-
мова, взрослому пациенту для перелива-
ния необходимо 10 доз препарата, и рань-
ше каждая из доз подготавливалась для 
процедуры отдельно. При экстренном ока-
зании помощи это слишком долго. В ходе 
исследований свердловские медики суме-
ли создать такую дозу, которую вместо де-
сяти теперь можно ввести за два раза.

Первые попытки оптимизировать дозу 
препарата в Областной станции начались 
еще в 2019 году. За четыре года благодаря 
нацпроекту «Здравоохранение» специа-
листы смогли провести все необходимые 
испытания и начать серийное производ-
ство. Сегодня препарат выпускают во всех 
филиалах Областной станции перелива-
ния крови. А опыт Среднего Урала успеш-
но тиражируется по всей стране.

• КУЛЬТУРА
Сразу двое юных музыкантов  

из Свердловской области стали победи-
телями престижных международных 
конкурсов. Так, учащаяся Уральской 
специальной музыкальной школы Анна 
Каракина стала лауреатом XXIV Между-
народного телевизионного конкурса 

перспектива / национальные проекты

ИТОГИ
Екатерина Федорова

О людях и событиях:  
чем запомнился уходящий год  
Свердловской области

Подходящий к концу 2023 год стал  
для Среднего Урала одним из самых 
плодотворных за последние несколько 
лет. Благодаря успешному сотрудни-
честву власти и бизнеса, всесторонней 
поддержке регионального и федерального 
правительств в регионе удалось реализо-
вать громкие, масштабные проекты  
и достичь новых высот. О самых ярких 
из них и о людях, которые непосред-
ственно в этом участвовали, — в нашем 
итоговом развороте. 

• ОБРАЗОВАНИЕ
Лучший учитель начальных классов 

работает в Свердловской области. Педагог 
гимназии №104 из Екатеринбурга Оксана 
Крумина стала победителем всероссий-
ского конкурса «Первый учитель». Участие 
в отборочном этапе приняли около 15 ты-
сяч педагогов со всей страны. В финал 
прошли 30 человек, которым предстояло 
провести открытый урок на свободную 
тему в обычной московской школе.

«Ситуация очень волнительная: мы ви-
дим детей первый раз, они нас видят пер-
вый раз. Но волнение не помешало мне рас-
положить к себе учеников и увлечь своим 

56 000      
детей       

учатся в школах 
искусств Среднего 

Урала 

« 
В госте-

приимной 
столице 

Урала 
собралась 

281 
студенческая 
команда из 
36 стран. 
Мы благо-

дарим 
губернатора, 

организа-
торов  

и волонтеров 
за организа-
цию этого 
масштаб-
ного меро-
приятия»

Дмитрий 
Чернышенко,  

вице-премьер РФ

Фото: Елена Ельцова

уроком. Общей темой стали ценности. Тема, 
которую предстояло раскрыть на уроке мне, 
называлась „Зачем человеку сердце?“», — 
рассказывает победительница.

Оксана Крумина проработала 24 года в 
школе №9 Ирбита, а последние пять лет 
преподает в гимназии №104. По словам 
коллег, Оксана Геннадьевна всегда отли-
чалась большой любовью к детям, творче-
ским подходом к работе, оригинальным 
мышлением, и победа во всероссийском 
конкурсе — это закономерный результат 
ее отличной работы. Награду на торже-
ственной церемонии в Москве Оксана 
Крумина получила лично из рук министра 
просвещения РФ Сергея Кравцова.

Фото: Елена Ельцова

Фото: Елена Ельцова

Фото: Елена Ельцова

юных музыкантов «Щелкунчик» в номи-
нации «фортепиано». Также 12-летняя 
девочка получила наибольшее количе-
ство голосов в зрительском смс-голосова-
нии. Все этапы конкурса транслирова-
лись на телеканале «Культура».

Еще одну громкую победу одержал 
Михаил Казаков, занявший третье место 
на самом престижном конкурсе саксофо-
нистов имени Адольфа Сакса, проходив-
шем в Бельгии. 21-летний юноша учился в 
Уральской специальной музыкальной 
школе, а затем продолжил обучение в Мо-
сковском государственном колледже му-
зыкального исполнительства имени Фре-
дерика Шопена.

Отметим, что Средний Урал занимает 
третье место в РФ по количеству школ ис-
кусств и музыкальных школ. Сегодня в 162 
учебных заведениях обучается более 56 
тысяч детей.

• СОТРУДНИЧЕСТВО
Свердловская область презентовала 

свои достижения на выставке «Россия», 
которая до 12 апреля проходит на ВДНХ  
в Москве. Стенд региона оформлен в сти-
ле «Демидовский лофт». В интерактив-
ном формате гости могут узнать о про-
мышленном наследии Среднего Урала, 
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технологий. Так, дорожное полотно выпол-
нено из щебеночно-мастичной асфальтобе-
тонной смеси с предварительным розли-
вом битумной эмульсии, что значительно 
повышает качество и прочность покрытия.

• На 61-м километре дороги Екатерин-
бург — Реж — Алапаевск состоялся технологи-
ческий запуск движения по обновленному мо-
сту, которые не ремонтировался с 1967 года. 

• Запущено движение по правому мо-
сту транспортной развязки у концерна 
«Калина» в Екатеринбурге. Дорога стала 
первой в городе, при строительстве кото-
рой использовался литой асфальт, не тре-
бующий укатки.

• ГОРОДСКАЯ СРЕДА
Проект по комплексному благоустрой-

ству Парка культуры и отдыха Богдановича 
вошел в федеральный реестр лучших прак-
тик и проектов благоустройства Минстроя 
России. Всего в ведомство поступило 367 за-
явок из 84 регионов. Реконструкция парка 
началась еще в 2020 году и закончилась  
в конце этого года. За ходом работ следил 
глава региона Евгений Куйвашев, посещав-
ший город с рабочими визитами. 

растопить доменную печь и даже посе-
тить знаковые места региона. В День 
Свердловской области, проходивший  
25 ноября, губернатор Евгений Куйвашев 
представил два мегапроекта, которые 
уже реализуются: «Сухой порт» и меди-
цинский кластер в Академическом райо-
не Екатеринбурга.

Еще одна масштабная презентация, 
проведенная уже лично для премьера Ми-
хаила Мишустина и глав правительств 
Азербайджана, Армении, Белоруссии, Ка-
захстана, Киргизии, Таджикистана, Тур-
кменистана и Узбекистана, прошла в сере-
дине декабря. В частности, речь шла о воз-
можностях Уральского турбинного заво-
да, холдинга «Синара — транспортные ма-
шины», Уралмашзавода, Уралкрана. Все 
эти предприятия поставляют для стран 
СНГ свою продукцию и участвуют в разви-
тии территорий.

• СПОРТ
Главным спортивным событием года, 

бесспорно, стал Международный фести-
валь университетского спорта, проходив-
ший с 19 по 31 августа в Екатеринбурге. 
Фестиваль собрал студентов из 280 уни-
верситетов 36 стран мира. По количеству 
золотых медалей в общем зачете первое 
место заняла Россия, второе — Китай, тре-
тье — Бразилия. Свердловские студенты 
завоевали 53 награды — 20 золотых, 22 се-
ребряные и 11 бронзовых.

Специально для фестиваля было по-
строено несколько объектов, которые по-
сле завершения игр стали полноценной ча-
стью городской инфраструктуры. Так, для 
горожан теперь открыты Дворец водных 
видов спорта в Новокольцовском микро-
районе, Центр художественной и эстетиче-
ской гимнастики в Солнечном, Дворец 

часть составных туристических маршрутов 
по Свердловской области.

• ЭКОЛОГИЯ
Закончилась трехлетняя очистка дна 

Черноисточинского водохранилища — 
главного источника питьевой воды для 
Нижнего Тагила. Специально для Черно-
источинска в 2019 году был построен уни-
кальный земснаряд, который поднимал 
ил со дна. За три года было очищено  
80 гектаров дна, откачано около 500 тысяч 
кубометров воды, высушено 200 тысяч 
тонн ила, который в дальнейшем исполь-
зуют при благоустройстве Нижнего 
Тагила. В перспективе земснаряд будут  
использовать для очистки дна других озер 
и рек Свердловской области. 

Оздоровление водохранилища стала 
частью масштабного проекта по рекон-
струкции станции подъема воды и водо-
проводной системы до Нижнего Тагила. 
На сегодняшний день это один из самых 
дорогостоящих региональных проектов  
в сфере ЖКХ. Его общая стоимость состави-
ла более шести миллиардов рублей. Новый 
гидроузел будет построен к 2026 году.

Фото: aramilpark.ru

Фото: Елена Ельцова

В основу идеи парка легли образы двух 
магистралей, проходящих через город, — 
железнодорожной Транссибирской и авто-
мобильной — Сибирского тракта. Что ка-
сается функциональных зон, то теперь 
здесь есть большая спортивная площадка 
со скейт-парком, зона для воркаута и пар-
кура, детская зона и площадка со сценой и 
трибунами. Кроме того, отремонтировано 
колесо обозрения, которое не работало по-
следние шесть лет.

По словам министра энергетики и ЖКХ 
Николая Смирнова, при отборе проектов оце-
нивалось их влияние на улучшение качества 
городской среды, социальный и экономиче-
ский эффект, инновационность и востребо-
ванность у жителей. Всем этим требованиям 
парк в Богдановиче ответил на 100 процентов.

• БИЗНЕС
Парк «Арамильская слобода» стал луч-

шим во всероссийском конкурсе социаль-
ных проектов «Мой добрый бизнес» в но-
минации «Лучший проект в сфере соци-
ального туризма». Всего на конкурс Мин- 
экономразвития РФ поступило более  
2,5 тысячи заявок, в шорт-лист вошли  
567 проектов из 79 регионов.

На конкурс парк представил свой проект 
инклюзивных экскурсионных программ  
в центре истории казачества, где по инициа-
тиве собственника парка Анастасии Клими-
ной был реконструирован казачий острог 
1675 года. Парк активно развивается благо-
даря господдержке. В этом году на закупку 
необходимого оборудования «Арамильская 
слобода» получила пять миллионов рублей. 
Сегодня парк позиционирует себя в первую 
очередь как культурно-патриотический кла-
стер. По словам Анастасии Климиной, в пер-
спективе парк планируется развивать не 
только как самостоятельный бренд, но и как 

Фото: Борис Ярков

Фото: све.рф

« 
Я уверен,  

что самый 
главный 

локомотив 
роста,  

я подчер-
киваю,  

для всей 
страны — 

это форми-
рование 

новых транс-
портных 

коридоров, 
новых 

условий 
вывоза 
нашей 

продукции. 
Сегодня это 

имеет 
огромный 

приоритет»
Евгений Куйвашев

дзюдо и Детская академия тенниса в Ака-
демическом. Кроме того, специально по-
строенная для размещения спортсменов 
студенческая деревня перешла Уральскому 
федеральному университету, на базе кото-
рого создается кампус мирового уровня. 
Сейчас это общежитие для студентов УрФУ.

• ДОРОГИ
В этом году благодаря нацпроекту 

«Безопасные качественные дороги» на ре- 
конструкцию и ремонт региональных до-
рог были направлены рекордные 10 милли-
ардов рублей. Еще 1,5 миллиарда были при-
влечены по заявке губернатора Евгения 
Куйвашева из федерального бюджета.  
На них дополнительно отремонтировано 
60 километров дорог. Всего же в этом году  
в порядок приведено 600 километров, из них 
123 километра благодаря нацпроекту.

Среди ключевых проектов можно от-
метить:

• Участок гостевого маршрута «Екате-
ринбург — аэропорт Кольцово» с 4-го  
по 11-й километр. Ремонт отрезка Кольцов-
ского тракта сделан меньше чем за два ме-
сяца благодаря использованию новейших 

• ЦИФРОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
Программисты Свердловской области 

разработали приложения, которые не толь-
ко упростили работу государственных ве-
домств, но и заняли призовые места  
на XI Всероссийском конкурсе проектов 
региональной информатизации «Проф-
IT» в номинации «Народное признание». 
Речь идет о сервисе «ВнеОчереди» и карте 
«Уралочка».

Первый проект, создание которого ини-
циировали сотрудники МФЦ, позволяет за-
писаться для получения государственных 
услуг через приложение в любой офис регио-
на в удобное время. Система не только инте-
грирует данные о времени и месте, но и уве-
домляет о визите или задержке в очереди.

Что касается «Уралочки», то сегодня  
в регионе уже выдано более 400 тысяч 
карт. Ее держатель получает доступ к со-
циальным выплатам и становится участ-
ником программы лояльности националь-
ной платежной системы «Мир».



бренды многих свердловских швейных про-
изводств известны далеко за пределами ре-
гиона. У нас лучшие мастера — это показы-
вают национальные конкурсы. И мы сделаем 
все, чтобы отрасль и дальше динамично раз-
вивалась», — сказал министр промышленно-
сти и науки Сергей Пересторонин.

Занавесы с логотипом Bazhenov уже 
украшают сцены Екатеринбургского, Вла-
димирского и Архангельского театров ку-
кол, Чувашского театра юного зрителя, Том-
ской и Башкирской филармоний, объектов 
культуры Крыма, Донбасса на Курильских 
островах Итуруп и Шикотан.

Группа компаний Bazhenov Group зани-
мается индустриальным производством 
текстиля. Предприятие обеспечивает не-
прерывный цикл производства: от созда-
ния ткани Bazhenov до  художественной 
разработки изделия и изготовления тек-
стильных полотен для театров.

Как рассказал председатель группы 
компаний Bazhenov Group Станислав  
Баженов, новая фабрика «Ткачиха» имени 
Л.П. Вахрушевой разместится на площади 
две тысячи квадратных метров в Академи-
ческом районе Екатеринбурга. В цехах  
будет установлено театральное освещение 
и сценические механизмы для работы с те-
атральным реквизитом. «Объем инвести-
ций в запуск предприятия оценивается  
в сумму свыше четверти миллиарда рублей. 
Будет создано 50 рабочих мест. Выпуск пер-
вой продукции планируется в начале 2025 
года», — сказал Станислав Баженов.

три в одном / только полезная информация

4      
млрд рублей        

будет 
инвестировано  

в создание 
фабрики 

«Ткачиха»

ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как проверить школьное питание?
С этого года всех учеников начальной школы 
бесплатно кормят горячими завтраками, если 
они учатся с утра, и обедами, если приходят во 
вторую смену. А вы можете проверить, что имен-
но предлагают школьникам. Как это сделать?
• Вступите в родительский комитет — устраи-
вать такие проверки может только он.
• Определите родителей, которые будут следить 
за питанием, и уведомьте об этом директора. 
Образец заявления можно посмотреть на сайте 
школы или попросить у классного руководителя.
• Согласуйте с директором график проверок.
• Подежурьте в столовой. Вы увидите, подают 
ли детям еду из утвержденного меню, работа-
ют ли сотрудники в специальной форме и есть 
ли блюда, которые никто не хочет есть.
• Проведите общее собрание, чтобы вместе 
с другими родителями решить, как улучшить 
школьное меню. Фото: Елена Ельцова

Как компенсировать лечение после падения 
на скользком тротуаре?
Рассказываем, куда можно пожаловаться на 
гололедицу и как получить компенсацию за 
лечение, если вы поскользнулись и упали.
Как доказать?
1. Если вы получили травму, вызовите скорую 
помощь. Попросите медиков зафиксировать 
адрес, причину и обстоятельства — падение  
на неубранной или необработанной наледи. 
Если кто-то был рядом и видел, как вы упали, 
попросите у него контакты. Могут потребо-
ваться показания свидетелей.
2. Сделайте фото или видео места падения.  
В кадр должны попасть наледь, окружающая 
обстановка, по возможности — название 
улицы и номер дома. Если ваше падение могло 
попасть на видеорегистратор какой-нибудь 
машины, камеру наблюдения магазина или 
подъезда — попросите запись.
3. Если потребовалось лечение, соберите  
документы — справку из травмпункта,  
выписку из медкарты, рецепты врача и чеки 
на лекарства, договоры на оказание платных 
медицинских услуг и все, что может  
послужить доказательством.
Куда жаловаться? Если вы упали:
• на придомовой территории — отправляйте 
претензию в управляющую компанию,  
ТСЖ или жилищный кооператив. Уточнить 
можно на портале ГИС ЖКХ;
• возле школы, поликлиники или другого 
госздания — жалуйтесь в администрацию  
этой организации;
• у магазина, аптеки или другой частной 
собственности — отвечать будет собственник 
здания или арендатор. Информацию можно 
получить в ЕГРН;
• на муниципальной земле — в переходе,  
на тротуаре или остановке транспорта —  
обращайтесь в местную администрацию.
В претензии опишите обстоятельства проис-
шествия: место, время, последствия. Укажите, 
сколько вы потратили на лечение, и приложите 
копии документов, подтверждающих расходы.
Что делать, если не реагируют на жалобу? Обратить-
ся в суд. Размер компенсации морального вреда 
определит судья в зависимости от тяжести травмы, 
последствий и продолжительности лечения.

Арина Потапова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Поликлиника Демидовской больницы после капитального 
ремонта сохранила исторический облик

Памятник архитектуры и 
культурного наследия в Нижнем 
Тагиле гармонично соединил в себе 
преимущества современной медицинской 
инфраструктуры с исторической 
аутентичностью, которую мастера 
бережно сохранили в каждой детали. 

Поликлиника Демидовской больницы 
находится в двухэтажном каменном 
здании с четырьмя флигелями в стиле 
ампир. Именно в 1825 году, когда  

по заданию уральского промышленника  
и мецената Николая Демидова была построе-
на больница, началась история медицины  
в Нижнем Тагиле.

Медицинскую помощь в поликлинике 
получают 25 тысяч тагильчан. Ежедневно  
на прием приходят более 300 пациентов. 
Здание стало одним из 16 объектов меди-
цинской инфраструктуры региона, где  
в 2023 году завершился капитальный ремонт.

«Когда ремонт начался, стало понятно, 
что здание сложное, вскрылся большой объ-
ем дополнительных работ. Губернатор  
Евгений Куйвашев выделил финансирова-
ние сверх запланированного, в том числе на 
приобретение оборудования. В итоге мы 
получили современную поликлинику, кото-
рая расположена в историческом здании  
и является одним из многих объектов здра-
воохранения в Нижнем Тагиле, которые  
в настоящее время обновляются», — отме-
тил замгубернатора Свердловской области 
Павел Креков. Стоимость ремонтных работ 
составила 194 миллиона рублей. На приоб-
ретение мебели и оборудования было на-
правлено еще 60 миллионов.

Строители очистили кирпичную кладку 
стен от штукатурки, усилили внутренние  
и наружные поверхности фундаментов мо-
нолитным железобетоном. Перекрытие 
первого этажа смонтировали заново, уси-
лили перемычки дверных проемов, частич-
но заменили деревянные элементы кон-
струкций кровли, а оставшиеся укрепили. 
Были выполнены отделочные работы, 
оштукатурены и окрашены наружные сте-
ны, заменена кровля. В поликлинике уста-
новили новые системы отопления, водо-
снабжения и канализации, электроснабже-
ния и освещения, линии интернета и теле-
фонии, системы оповещения людей о пожа-
ре и пожарную сигнализацию. Фото: све.рф

Арина Потапова
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Занавесы для российских театров 
будут производить в Екатеринбурге

254    
млн рублей   

выделено  
на ремонт  

и переоснащение 
поликлиники

Уникальную фабрику по производству 
одежды сцены и реставрации истори-
ческих текстильных полотен «Ткачиха» 
построят в уральской столице.

«Стратегия развития предприятия наце-
лена на импортозамещение и закрывает  
потребности учреждений культуры России  
и ближнего зарубежья в крупноформатных из-
делиях для театров. Я напомню, что сегодня  
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Сергей Демидов
Т УРИЗМ

На Среднем Урале определили пять главных событий для гостей региона

На конкурс поступило 44 заявки,  
из них для участия в финальном этапе 
отобраны 22 проекта.

Победителями конкурса среди собы-
тийных мероприятий, которые прой-
дут в 2024 году, стали:
• мотофестиваль «Ирбит-2024» — 

26 июля в Ирбите;
• фестиваль «Лето на Исети» — 28 июля  
в Каменске-Уральском;
• «Мега-палео фест» — 19 августа в Крас-
ноуфимске;
• VIII народный фестиваль «Тагильский 
калейдоскоп» — 19 мая в Нижнем Тагиле;
• IX международный турнир косарей —  
13 июля в Арти.

Организаторы мероприятий получат 
субсидии из областного бюджета от 400 ты-
сяч до одного миллиона рублей. «Каждый 
год жюри сталкивается со сложным выбо-
ром, потому как организаторы проектов 
предлагают все более интересные и нестан-
дартные решения для проведения своих ме-
роприятий. В итоге жюри определило пять 
лучших событий, которые в 2024 году полу-
чат финансирование из областного бюджета. 
Всего на эти цели предусмотрено три милли-
она рублей», — отметила директор департа-
мента по развитию туризма и индустрии го-
степриимства Эльмира Туканова.

Мотофестиваль в Ирбите — это гранди-
озный фестиваль с выступлением артистов и 
конкурсами. Авторы проекта обещают в сле-
дующем году удивить публику новым про-
чтением байкерской культуры. Напомним, 
первое мотошоу состоялось в 1991 году.

Фестиваль «Лето на Исети» на главной 
набережной Каменска-Уральского, как обе-
щают организаторы, в 2024 году соберет до 
12 тысяч гостей. «Фишкой фестиваля станет 
„Парад каменской флотилии“ — шесть про-
гулочных корабликов вместимостью до 30 
мест проплывут по реке. Также зрителей 
ждет флайт-борд-шоу и салют», — рассказал 
идеолог проекта Павел Гиматов.

Традиционный слет палеонтологов 
«Мега-палео фест» в 2024 году превратится 
в городской фестиваль, на котором ждут не 
менее трех тысяч участников. В Красно- 
уфимск, считающийся российской кладо-
вой палеонтологии, съедутся ученые из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Казани, Перми, 
Екатеринбурга. Они проведут для гостей 
праздника интерактивные лекции, ма-
стер-классы по раскопкам, а также расска-
жут о ранее найденной здесь доисториче-
ской акуле геликоприон.

Гости фестиваля «Тагильский калейдоскоп» 
в Нижнем Тагиле узнают о традициях разных 
народов, проживающих на территории Урала  
и России, попробуют национальные угощения.

Международный турнир косарей, одно 
из самых ярких мероприятий в сфере собы-
тийного туризма Свердловской области, 
давно стал визитной карточкой Артей. Со-
ревнования в девятый раз пройдут на исто-
рической родине русской косы — в поселке 
Арти. Именно здесь более 220 лет назад на-
чали производить стратегический продукт 
того времени — русскую косу. По условиям 
соревнований мужчины выкашивают 
100-метровую, а женщины — 50-метровую 
полосы. Жюри оценивает участников по та-
ким критериям, как время, длина скошен-
ной травы и национальные наряды косцов.

Всего календарь событийных мероприя-
тий ежегодно включает более 300 активностей.

В столице Урала открылся первый магазин белорусской сети «Да дому»

Ирина Ульянова
МЕЖ ДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

Текстиль, посуда, детали интерьера 
и другие товары из Белоруссии стали 
доступны уральцам после соглашения 
губернатора Евгения Куйвашева и премьер-
министра республики Романа Головченко.

Магазины «Да дому» позициониру-
ются как аналог ушедших с россий-
ского и белорусского рынков зару-
бежных сетей IKEA и Zara Home, 

продающих одежду и товары для дома. 

Фото: Тагильский калейдоскоп / vk.com Фото: Турнир косарей / vk.com

Фото: Фестиваль «Лето на Исети» / vk.com

«Рынок розничной торговли Свердловской 
области насыщен разнообразной продук-
цией, произведенной в Республике Бела-
русь. Она пользуется большой по- 
пулярностью у жителей региона, так как 
это всегда натуральные и качественные 
товары. Белорусские производители пред-
ставляют широкий ассортимент своей 
продукции для магазинов Среднего Ура-
ла», — сказала министр АПК и потреби-
тельского рынка Анна Кузнецова.

Вся продукция в екатеринбургском ма-
газине уникальна — ассортимент был соз-
дан специально для уральцев предприяти-
ями концерна «Беллегпром». К открытию 
«Да дому» белорусские бренды «Речицкий 
текстиль», «Беларускі лён» и добрушский 
фарфор обновили дизайн своей продук-
ции, добавив ярких красок и необычную 
расцветку. Свердловчане могут приобре-
сти товары для дизайна интерьера, домаш-
нюю одежду, посуду, постельное белье и не 
только. Всего на полках магазина пред-
ставлено более 550 позиций.

«Убежден, что открытие первого в Ека-
теринбурге магазина „Да дому“ станет еще 
одним шагом, укрепляющим дружествен-
ные отношения России и Республики Бела-
русь. Наш регион планирует продуктивно 
взаимодействовать и развивать экономи-
ческое партнерство с белорусскими произ-
водителями», — отметил министр между-
народных и внешнеэкономических связей 
Вячеслав Ярин.

Площадь первого на Урале магазина  
«Да дому», открывшегося в торгово-развле-

кательном центре «Мега», 250 квадратных 
метров. Каждый посетитель магазина смо-
жет окунуться в истоки белорусской культуры 
и приобрести стильные коллекции товаров 
для создания уютной атмосферы у себя дома. 

«Нас очень тепло приняли на „Инно-
проме”, и решение о том, что первый  
„Да дому“ в России должен быть именно  
в Екатеринбурге, было принято однознач-
но. Мы разработали современный концепт, 
который позволяет сделать дом стильным 
и уютным, окружить себя натуральными 
материалами в повседневной жизни», — 
подчеркнула председатель концерна  
«Беллегпром» Татьяна Лугина.

550      
видов        
товаров 

представлено  
в магазине  
«Да дому»



КРАТКО

#Здоровье Десять новых операционных залов 
открыли в Свердловском областном онкологиче-
ском диспансере. Оперативная мощность клиники 
увеличилась на 80 процентов. Новые операционные 
залы построили и оснастили за рекордно короткий 
для такого масштабного проекта срок — полгода. 
Реконструкцию помещений для открытия допол-
нительных операционных площадей выполнили  
за счет собственных средств онкодиспансера,  
без привлечения бюджетного финансирования.

#Семья В 2023 году 1 267 многодетных се-
мей Свердловской области реализовали право  
на получение бесплатного земельного участка 
для строительства домов. «На сегодняшний 
день право на получение бесплатно в соб-
ственность земельного участка за все периоды 
реализовали 29 587 многодетных семей, из них 
17 100 семей получили земельные участки,  
а социальные выплаты выбрали 12 487 семей»,— 
сообщил заместитель губернатора Свердловской 
области — министр по управлению государ-
ственным имуществом Алексей Кузнецов.

#Цифровизация Интернет в 2023 году пришел 
в 29 малых населенных пунктов Свердловской 
области. Связь появилась в Артинском, Ачитском, 
Горноуральском, Каменском, Качканарском, 
Красноуфимском, Пышминском, Режевском, 
Тавдинском, Шалинском городских округах, 
Байкаловском, Камышловском, Нижнесергин-
ском, Слободо-Туринском районах, Алапаевском, 
Ирбитском и Красноуфимском муниципальном 
образовании, городских округах Богданович, 
Верхняя Пышма и Нижний Тагил.

#Экономика Два новых резидента появятся 
в Титановой долине. Экспертный совет особой 
экономической зоны одобрил проекты двух 
компаний: Исетского кузнечно-механического 
завода и «КМЗ Эйр». ИКМЗ планирует создать 
современное производство титановых заго- 
товок: прутков, колец и слитков из титана  
и сплавов на его основе. 
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Юные уральцы встретились с Дедом Морозом. Старт череде детских новогодних праздников в резиденции губернатора 
Свердловской области дал заместитель главы региона Павел Креков: «Дорогие ребята! Сегодня самая первая елка в резиденции 
губернатора, и вы стали ее участниками. С наступающим Новым годом вас! Пусть у вас и у ваших родителей все будет хорошо,  
будьте здоровы и чаще улыбайтесь, а Дед Мороз пусть непременно принесет те подарки, которые вы ждете».
Первыми Дед Мороз поздравил маленьких жителей Асбеста, Ачита, Байкалово, Белоярского, Камышлова, Краснотурьинска.  
Юные свердловчане водили хороводы с главным новогодним волшебником и Снегурочкой, участвовали в конкурсах, получили 
подарки и посмотрели театральное представление «Под шелест сказочных страниц».
До конца новогодних каникул состоится 49 представлений. На празднике в резиденции губернатора смогут побывать свыше  
восьми тысяч ребят в возрасте от трех до 10 лет. Детские новогодние мероприятия в Доме Севастьянова проходят с 1997 года. 
Традиционно их называют губернаторскими елками. Фото: све.рф

В ГОРОДАХ

#Кировград Парк-памятник природы  
благоустроят благодаря решению, принятому 
Евгением Куйвашевым. Статус особо охра-
няемой природной территории областного 
значения присвоен территории в 1975 году. 
Общая площадь парка составляет 65 гектаров. 
Разработанное положение о памятнике  
природы предусматривает разделение его  
на две функциональные зоны. В первой —  
зоне интенсивной рекреации на 21,1 гектара —  
запланировано проведение благоустройства.  
Во второй зоне, площадью 43,9 гектара, будет 
действовать более строгий режим особой 
охраны, позволяющий сохранить уникальный 
природный объект: посетители смогут пройти  
по специально организованным маршрутам.

#Верхняя Салда Финансирования комплекс-
ной программы развития увеличено  
на 24 миллиарда рублей — до 141 миллиарда. 
Дополнительные средства будут направлены  
на укрепление сферы здравоохранения, раз-
витие экономического потенциала и транс-
портной инфраструктуры, капитальный ремонт 
коммунальных сетей, благоустройство дворов, 
строительство линий наружного освещения, 
возведение общежитий для студентов, спортив-
ных комплексов и развитие спортивных секций, 
а также на установку дополнительных камер  
и контейнеров для раздельного сбора  
коммунальных отходов.

#Красноуфимск Досрочно завершено  
строительство блочно-модульной котельной  
в Приданниково. Общая стоимость работ  
составила 47,5 миллиона рублей, из них  
46,1 миллиона — средства областного бюджета. 
Новая котельная мощностью 4,2 МВт обеспечит 
теплом жилые дома и объекты социальной 
инфраструктуры деревни, в которой проживают 
2,3 тысячи человек. «Газовая котельная постро-
ена взамен старой, срок службы оборудования 
которой истек, а здание 1973 года являлось  
аварийным. Экономия средств за счет внедре-
ния новых технологий составит примерно  
3,7 миллиона рублей в год», — рассказал ми-
нистр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Каменск-Уральский Дети-сироты встретят 
Новый год в новых квартирах. Благодаря 
программе по обеспечению детей-сирот жильем 
70 человек получили ключи. Это 59 горожан 
и 11 жителей Каменского района. «Несколько 
лет в Каменске-Уральском не строилось жилье 
для детей-сирот. Не было подходящих застрой-
щиков. Сегодня 70 жителей города получили 
квартиры и уже могут обустраиваться. От всей 
души вас поздравляю, пусть в ваших домах бу-
дет тепло и уютно. Будьте друг другу хорошими 
соседями», — обратилась к новоселам директор 
областного Фонда жилищного строительства 
Оксана Вохминцева. Квартиры для детей-сирот 
имеют современную отделку, натяжные потолки, 
на полу уложен линолеум, в ванных комнатах —  
плитка, установлены водонагреватели и все 
необходимые приборы учета.

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

На Среднем Урале появились комфортные глэмпинги для зим-
него отдыха. В преддверии новогодних каникул в Свердловской  
области открываются новые туристические локации. Готов к запу-
ску круглогодичный глэмпинг в туркомплексе «Мариинские избы», 
расположенный на полуострове у поселка Мариинск. Это пять ота-
пливаемых модульных домиков с панорамными окнами. У каждого 
коттеджа есть свой пирс, зона отдыха и необходимые удобства. 
Субсидия на развитие турбазы составила 36 миллионов рублей,  
из собственных средств владелец вложил 28 миллионов рублей.

«В этом году значительно увеличились возможности отдыха 
всей семьей на природе. Поддержаны 20 проектов по возведению 
современных модульных средств размещения. Почти все локации 
являются круглогодичными. На 2024 год привлечено свыше  
370 миллионов рублей на создание модульных отелей», — отметила 
директор департамента по развитию туризма и индустрии  
гостеприимства Эльмира Туканова.

Доступны к бронированию домики в глэмпинге «На Чусовой» 
в Дегтярске. В комплексе восемь домов с террасами. На террито-
рии комплекса отдыха — две бани и мангальная зона. На развитие 
турбазы в рамках нацпроекта направлено 6,5 миллиона рублей.  
В глэмпинге «Дверь в лес» в Арамиле благодаря господдержке  
появились шесть домов с зеркальными фасадами и панорамные 
окна с видом на лес. Размер субсидии на реализацию проекта  
составил пять миллионов рублей. Всего в 2023 году в регионе  
создано более сотни новых мест размещения. Фото: све.рф

Первые гости губернаторской елки 


